
 
Ortschaftsrat Spielberg 

 

Pro toko l l   
 

über die  

öffentliche Sitzung 

des Ortschaftsrates  

am 29.11.2018 

 
 
 
Sitzungsanfang: 19:00 Uhr   Sitzungsende:   19:45 Uhr 
 
Bürgermeister: Jens Timm 
 
Ortsvorsteher: Joachim Karcher 
 
Schriftführerin: Tamara Kern 
 
Ortschaftsräte:     Zusätzliche Teilnehmer:   
 

 Klaus Steigerwald Andreas Hartmann, GR 

 Alfred Hesselschwerdt  Markus Schreiber, ausscheidender OR 

 Manfred Schwan     

 Helmut Müller           

 Siegrun Rühle 

 Jürgen Bimmler 

 Jürgen Dummler 
 

Zuhörer: 2 
 
 
OV Karcher eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass die Ortschaftsräte durch 
Ladung vom 22.11.2018 ordnungsgemäß einberufen worden waren. Die Beschlussfähigkeit wird 
festgestellt. 
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Tagesordnungspunkt Nr. 1 
Fragen der Ortschaftsräte 

 

OR Müller fragt nach, ob die Umleitungsstrecke Dobelstraße aufgrund des großen Abriebs von 
LKWs an der Kreuzung gereinigt wird. Lt. BM Timm ist dies nicht vorgesehen. 
 
OR Hesselschwerdt wurde bereits von mehreren Vereinen angesprochen, ob es im nächsten 
Jahr wieder ein Dorffest geben wird. 
OV Karcher erläutert hierzu, dass der Vorsitzende der ARGE Spielberger Vereine, Herr 
Hunzelmann, im Laufe der nächsten Woche eine Sitzung hierzu einberufen wird. 
 
 
 

Tagesordnungspunkt Nr. 2 
Ausscheiden eines Mitglieds des Ortschaftsrats / 

Feststellung der Gründe für das Ausscheiden 

 

BM Timm stellt die Gründe für das Ausscheiden von OR Markus Schreiber durch Wegzug fest.  
 
 
Es ergeht folgende Abstimmung: 
Ortschaftsrat Markus Schreiber scheidet aus dem Gremium Ortschaftsrat Spielberg aus, 
da die Gründe hierfür durch seinen Wegzug aus Spielberg vorliegen. 
 

 Ja: 7 Nein: 0 Enthaltungen: 0 

       

 
 
 

Tagesordnungspunkt Nr. 3 
Verabschiedung des ausscheidenden Mitglieds 

 

 

BM Timm bedankt sich bei Herrn Schreiber für seine ehrenamtliche Tätigkeit und blickt zurück 
auf fast 10 Jahre Ortschaftsrat Spielberg - seine Amtszeit begann am 17.07.2009. 
Er spricht Herrn Schreiber sowie seiner Ehefrau seinen Dank und Anerkennung aus und wünscht 
ihnen für ihre Zukunft in Ittersbach alles Gute. 
 
OV Karcher schließt sich den Worten an und blickt zurück auf die Anfänge der Zeit im 
Ortschaftsrat von Herrn Schreiber. Er bedankt sich persönlich, im Namen des gesamten 
Ortschaftsrats sowie im Namen der Freien Wähler für die geleistete Arbeit. 
 
OR Schreiber bedankt sich für die Worte von BM Timm und OV Karcher und beim Ortschaftsrat 
für die vergangene gute Zusammenarbeit und gibt einen Rückblick auf seine Erfahrungen im 
Ortschaftsrat. 
 
 

Tagesordnungspunkt Nr. 4 
Nachrücken eines Mitglieds in den Ortschaftsrat 

Feststellung eventueller Hinderungsgründe  
 

 

Um die vorgeschriebene Zahl an Ortschaftsräten zu erreichen, wird ein Nachrückmitglied 
bestimmt. 
 
 



Protokoll zur öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Spielberg vom 29.11.2018 

- Seite 3 - 
 

 
 
BM Timm erläutert, dass Herr Martin Hauser als Ersatzmitglied aus gesundheitlichen Gründen 
darum gebeten hat, nicht nachzurücken. 
 
Es ergeht folgende Abstimmung: 
Martin Hauser rückt aus gesundheitlichen Gründen nicht nach.  
 

 Ja: 7 Nein: 0 Enthaltungen: 0 

       

 
 
Weiter ergeht folgende Abstimmung: 
Manfred Schwan als Ersatzbewerber rückt in den Ortschaftsrat nach. 
 

 Ja: 7 Nein: 0 Enthaltungen: 0 

       

 
 

 
Tagesordnungspunkt Nr. 5 

Verpflichtung und Vereidigung eines neuen Ortschaftsrates 

 

BM Timm führt die Verpflichtung und Vereidigung von Manfred Schwan durch und heißt ihn im 
Ortschaftsrat Spielberg willkommen. 
OV Karcher schließt sich den Willkommensworten von BM Timm an und wünscht ihm für seine 
bevorstehende Amtszeit im Ortschaftsrat alles Gute und viel Erfolg. 
 
OR Manfred Schwan bedankt sich und erklärt, dass er sich nach bestem Wissen und Gewissen 
für den Ort und seine Bürger einsetzen wird. 
 
 
 

Tagesordnungspunkt Nr. 6 
Bekanntgaben / Verschiedenes 

 

OV Karcher erinnert an folgende Termine: 
 
01.12. Konzert Gesangverein im Ev. Gemeindehaus 

16.12. Seniorenweihnachtsfeier des DRK im Ev. Gemeindehaus, ab 14 Uhr 

22.12. Weihnachtsspielen Musikverein am Rathausplatz 
 
 
 

Tagesordnungspunkt Nr. 7 
Fragen der Zuhörer 

 

Herr Kleppel fragt, warum Dobel- und Kniebisstraße während der Zeit der Umleitung nicht als 
Einbahnstraßen eingerichtet werden. Die Dobelstraße ist durch den LKW-Verkehr stark belastet, 
zumal diese eigentlich zu eng ist für LKWs. Die Fußgängerwege sind nicht mehr sicher. 
BM Timm muss diese Frage an die Verkehrsbehörden weitergeben. 
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Tagesordnungspunkt Nr. 8 
Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 21.06.2018 

 

Das Protokoll wurde bei zwei Enthaltungen wegen Nichtanwesenheit genehmigt. 
 
 
Für das Protokoll zeichnen: 
   
        Für den Ortschaftsrat: Urkundspersonen: 
 
 

       ______________________________ _______________________________ 
       Joachim Karcher, Ortsvorsteher Siegrun Rühle 

 
 
 ______________________________ _______________________________ 
 Tamara Kern, Schriftführerin Fredy Hesselschwerdt 

   
 
        _______________________________ 
  Jürgen Dummler 
 
 


